

どちの木

令和7年11月26日発行 No.9

〒370-2306 富岡市相野田711番地2

TEL 0274-62-3004 FAX 0274-62-3972 富岡市立小野小学校 校長 清水美鈴

学校教育目標
やさしい子
かしこい子
たくましい子



<http://ono-es.nc.tomioka.ed.jp>

子どもたち・どちの木・地域のめぐみ やきいも集会



「6年生と5年生が教えてくれたから、おいしいやきいもができました。」「小学生最後のやきいも集会、地域の方々の支えがなければできないことがわかりました。」

11月14日にやきいも集会を行いました。子どもたちによる「やきいも集会実行委員会」が組織され、火もし係、芋係、遊び係の3つの係に分かれて入念な準備が進められてきました。やきいも集会は縦割り班活動で子どもたちが進めます。

サツマイモの数400本、そのサツマイモは青少年健全育成委員の皆様と3・4年生が5月から育て、11月には1・2・3・4年生が芋掘りをしたサツマイモです。さらに桑原の皆さんのが作ったさつまいもを区長様からいただきました。やきいも集会前日には、5・6年生が○○様の畑から養蚕のくわぜを運び、小野地区の養蚕の恵みもいただきました。

14日は晴天に恵まれ、風もなく絶好のやきいも集会日和でした。北中1年生にも参加してもらい、中学生と6年生のリーダーシップで燃えやすいくわぜの山ができあがりました。くわぜはよく燃えて、やきいもにちょうどいい熾火をつくります。校舎2階の高さに届くほどの火柱が9本、校庭に現れたときには火の怖さを感じました。子どもたちもじっと赤い炎をみつめ、火の恐ろしさを感じ取ったことだと思います。それでもみんなが安心だったのは、小野消防団の方々が消防車を校庭プール横に配置してくださり、安全を見守ってくださったことです。保護者ボランティアの方々も15名参加してくださいました。

そして、サツマイモとどちの木の落ち葉を火に入れて焼けるのを待ちます。どちの木の落ち葉は、本校校務員○○さん、SSS○○さんが毎朝集めてくれたものです。やきいもができるまで子どもたちは遊んで待ちます。遊び係の考えた遊びが楽しかったと子どもたちに大好評でした。こうしてできあがったやきいもは、熱くて甘くておいしくて小野小の子どもたちの楽しい思い出となりました。

やきいも集会は小野小だけの秋の特別な行事です。「え、ほかの学校ではしていないの？」と子どもたちもびっくりします。秋の収穫、地域の養蚕農家の取組、青少年推進委員の取組、どちの木の落ち葉、協力してくださる地域・消防団の皆様、そして子どもたちの縦割り班活動が集結したやきいも集会です。小野小で長く続く集会をこれからも大切にしていきたいと思います。



6年生修学旅行

「大仏は思っていたより大きい！」

6年生の修学旅行が11月5日6日の一泊二日で行われました。初日は班ごとに古都鎌倉を散策しました。小町通りで子どもたちは、Funglishチャレンジ「外国からの旅行者に話しかける」という挑戦をしました。子どもたちが話しかけた方々はオーストラリア、デンマーク、アルゼンチン、フランスからの旅行者で、グローバルな体験となりました。そして高徳院で鎌倉の大仏を参拝し、小さな大仏をお土産にして大切にお家に持ち帰る子もいました。



2日目は東京タワーに階段で登り、国會議事堂見学と小渕議員との対面、議員会館でのカツカレー昼食、国立科学博物館での科学技術の学びと、学校で学んできたことを実際に見学する有意義な旅行となりました。6年間の小学校での学びをさらに深め、仲間との絆をより深める2日間を子どもたちは大切に過ごしました。

< 12月の予定 >

12月 1日 (月) 企画委員挨拶運動募金活動
校内時間走記録会予備日
2日 (火) 人権講話
企画委員挨拶運動募金活動
3日 (水) 学校保健委員会
企画委員挨拶運動
4日 (木) 北中学校一日入学
5日 (金) 2年生町たんけん
8日 (月) 6校時委員会
お皿ピカピカウイーク
9日 (火) 交通少年団街頭活動
10日 (水) 学期末事務整理日
4校時給食後一斉下校

11日 (木) なかよし集会
学期末事務整理日
4校時給食後一斉下校
12日 (金) 大掃除ワックス掛け
17日 (水) 学力検査・国語2校時
18日 (木) 学力検査・算数2校時
19日 (金) 交流活動(1年生と年長児)
23日 (火) 終業式・一斉下校
26日 (金) 仕事納め
31日 (水) 大晦日



3学期始業式 令和8年1月7日 (水)

新しい先生の紹介

5年1組担任

○○先生にお子さんが誕生し、3月末まで育児休暇となります。11月26日より5年1組担任として○○先生が小野小学校に着任します。どうぞよろしくお願ひいたします。

後期人権教育旬間

道徳や学活など人権に関わる取組を重点的に行っていきます。児童企画委員会を中心となり、挨拶運動・赤い羽根募金活動、ありがとうの木運動が行われます。どちらの木ホールには企画委員会の作った大きな幹が掲示されました。どんなありがとうの葉が表現されるのか楽しみです。全校で人権感覚を磨いていきたいと思います。

冬の県民交通安全運動

12月1日から10日まで冬の県民交通安全運動が行われます。毎日子どもたちの登校を見守っていただいております地域の皆様、交通指導員の皆様、小野駐在様、寒さ厳しい早朝から大変お世話になっております。これからも交通事故0を続けていけるよう、子どもたちに注意喚起してまいります。今後も見守りをお願いいたします。

冬の県民交通安全運動重点

- 1 夕暮れ時における早めのライト点灯と反射材の着用促進
- 2 自転車の交通事故防止と飲酒運転の根絶